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No dia primeiro de dezembro de dois mil e vinte e três, reuniu-se a Câmara de Extensão do Instituto

Federal  do  Espírito  Santo  -  CAEX,  sob  a  presidência  do  Pró-Reiror  de  Extensão,  professor

Lodovico  Ortlieb  Faria,  com  a  presença  dos  seguintes  membros:  dos  campi  do  Ifes,  os/as

senhores/as,  Augusto  Cézar  Tiradentes  Monteiro,  Telma  Carolina  Smith,  Andreia  do  Rozário,

Daniela Agrizzi, Felipe Ferreira Barros Carneiro, Adelson Pereira do Nascimento, Warlen Alves

Monfardini,  Diego Rangel Cardoso Silva,  Leandro Marochio Fernandes,  Joel  Rogério,  Geovani

Alípio Nascimento Silva, Cristiano Luiz Silva Tavares, Zâmora Cristina dos Santos, Alex Sandro

Silva Rodrigues, Simone Biral dos Santos; dos representantes das Áreas Temáticas de Extensão,

Suzana Grimaldi Machado;  dos representantes do Fórum de Gestão Pedagógica, Luciene Torezani;

dos  representantes  dos  Programas  de  Extensão  em  Rede  de  Incubação  de  Empreendimentos,

Leandro Vianna; dos representantes do Fórum de Bibliotecas,  Gabriela de Oliveira Gobbi,;  dos

representantes da Gestão de Cultura, Niciane Estevão Castro; dos representantes da Pró-reitoria de

Extensão (PROEX), Humberto Henrique Ramos Brotto; dos convidados, Evandro Siqueira, Thaís

Gualandi  Faria,  Gisely  Raulino  Vieira,  Gabriel Adolfo  Gomes  Potin,  Marina  Pereira  Ribeiro

Sardinha, Alexandre Pereira Chahad, Célio Maioli, Bárbara Nascimento Bittencour, Matheus Butter

Dias, Jackson do Prado Rafalski, Maria Paula Delmaestro. O Professor Lodovico cumprimenta a

todos,  e  anuncia  a  proposta  de  pauta:  1)  Informes;  2)  Entremeios;  3)  Emissão  do  verso  do

Certificado no Sistema SRC. A proposta é aprovada e Célio inicia o item 1, Informes. Ele explica

que o Programa de Apoio à Extensão tem três grandes ações: a) o edital de bolsas e fala dos ciclos

de pagamento; b) o edital de auxílios e fala sobre o procedimento de prestação de contas; c) a

jornada de integração e ressalta que houve um crescimento no número de trabalhos e dá outros

detalhes sobre a jornada. Célio continua e fala sobre curricularização, ele ressalta que na  palestra,

ocorrida na Jornada de integração, as falas dos palestrantes estão alinhadas com a condução dos

trabalhos  no Ifes  sobre  a  temática.  Lodovico  fala  sobre  sua  viagem a  Finlândia  e  destaca  que

extensão é caracterizado como pesquisa aplicada na Finlândia.  Lodovico continua e menciona a



criação do PAIN (Programa de Apoio à Inovação) que será implantado nos moldes do Paex. O Pró-

Reitor ressalta que há alguns anos o Ifes se tornou operador de projetos da SETEC e há algumas

perspectivas para o próximo ano. Alexandre fala sobre essas perspectivas  e do projeto junto a

Petrobrás. Posteriormente Gabriel fala sobre a necessidade de envio dos relatórios de ações dos

campi para nutrir  o relatório anual do Ifes. Ediu pede que a CGaex encaminhe um documento

solicitando os relatórios para ratificar o pedido junto aos coordenadores das ações nos campi, em

seguida, Gisely enfatiza que a entrega dos anexos  junto aos relatórios dentro do prazo é obrigatório.

Gabriel diz que encaminhará o ofício aos campi ratificando a necessidade do envio dos relatórios no

prazo. Zâmora diz que mais do que nunca é importante  os registros que comprovem a realização

das ações devido a curricularização. Há uma ampla discussão e compartilhamento de experiências

sobre  a  integração  das  ações  de  extensão  aos  cursos  regulares  e  a  identificação  dos  alunos

participantes das ações de curricularização de forma prática. Há uma sugestão de inserir o dado da

participação da ação de curricularização vinculado no certificado, Gabriel diz que será verificado

porém,  estão  trabalhando  para  implantação  do  Sigex.  Em  seguida  Niciane  inicia  o  item  2,

Entremeios, ela explica que o professor Marcos, Coordenador do Projeto, não pode estar presente e

ressalta ser o primeiro programa em rede dos Núcleos de Arte e Cultura. Niciane explica que o

programa está institucionalizado  e tem por objetivo gerir as ações vinculadas a cultura popular, e

fala  sobre:  as ações  a  serem desenvolvidas,  parcerias e captação de recursos já  realizados.  Em

seguida Gabriel inicia o  item 3, Emissão do verso do Certificado no Sistema SRC, e diz que o

Jackson trabalhou muito para apresentar esta nova funcionalidade, ele passa a palavra ao Jackson. O

servidor  Jackson  explica  sobre  a  situação  do  processo  de  implantação  do  SIGA e  ressalta  as

dificuldades para importação de dados do sistema acadêmico. Ele retoma a apresentação do verso

do certificado, e diz que a inclusão do verso do certificado é uma decisão do coordenador, o grupo

discute sobre a indicação da vinculação da ação no certificado, Jackson menciona que estudará o

assunto, Gabriel pede para discutirmos na próxima reunião. Ele continua a apresentação do verso do

certificado criando uma ação e inserindo uma atividade para demonstração, segue inserindo alguns

dados dos participantes. Jackson ressalta que o conteúdo programático pode ser inserido a qualquer

tempo no certificado e detalha o cadastramento do verso do certificado com exemplo prático. A

proposta é aprovada. Eu, Andressa Freire Ramos Couto lavrei a presente ata, submetida à aprovação

de todos os presentes. Vitória, primeiro de dezembro de dois mil e vinte três.




